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Ева Скатина

С 18 по 22 сентября в Самаре в 
21-й раз проходил Международ-
ный конкурс «Виват, баян!». В те-
чение пяти дней свое исполни-
тельское искусство демонстри-
ровали более ста молодых и ма-
ститых музыкантов. Кульмина-
цией фестиваля стал «Концерт в 
юбилей» заслуженного артиста 
России Сергея Войтенко. В 2023 
году основателю и художествен-
ному руководителю конкурса ис-
полнилось 50 лет.

Двухчасовая программа ба-
яниста, композитора, певца, а с 
недавнего времени и обществен-
ного деятеля прошла в филармо-
нии. Музыкальные произведе-
ния, которые в этот вечер звуча-
ли со сцены, были написаны са-
мим юбиляром. 

Сергей Войтенко признавал-
ся в любви к родному краю. Бла-
годарил всех, кто вложил в него 
свои знания, душу, время, оказал 
огромное влияние на его станов-
ление как музыканта и человека. 
Для самых близких и любимых 
были отдельно исполнены пес-
ни-посвящения.  

Творческий вечер именито-
го земляка посетили губернатор 
Дмитрий Азаров, глава города 
Елена Лапушкина и другие по-
четные гости. В зрительном зале 
присутствовал Чрезвычайный и 
Полномочный посол Аргентины 
в РФ Эдуардо Антонио Зуайн. 

В своем поздравительном вы-
ступлении Дмитрий Азаров по-
желал музыканту творческих 
успехов, новых замыслов и их 
воплощения в жизнь. Особо гу-
бернатор отметил патриотизм и 
гражданскую позицию юбиляра:

- Сергей Иванович Войтенко 
своим творчеством, талантом, ис-
полнительским мастерством, сво-
ей искренностью заслужил все-
народную любовь в Самарской 
области и уважение далеко за ее 
пределами. Он неоднократно по-
сещал зону СВО, не раз мы с ним 
бывали там вместе. Он давал свои 
концерты и в землянках, и в шта-
бах, и в укрытиях - я тому свиде-
тель. Это важно и дорого для на-
ших героев, они чувствуют, что 
здесь, на Самарской земле, о них 
не забывают ни на минуту. 

Сам юбиляр вспоминал, как 
вместе с Дмитрием Азаровым 
передавал нашим защитникам 
письма, написанные жителями 
Самарской области.

- У ребят, которые получа-
ли эти послания, в глазах стояли 
слезы. Они их не просто читали, 
они их складывали в бронежилет 
как оберег. Это дает им возмож-
ность воевать по-другому. Они 

знают, что их любят и ждут дома, 
- сказал артист. 

В концертной программе про-
звучало несколько песен патри-
отической направленности. Од-
ну из них, посвященную нашим 
воинам, Сергей Войтенко испол-
нил вместе с участницами про-
екта «Жены Героев». Женщины 
вышли на сцену в накинутых на 
плечи кителях своих мужей. Зал 
приветствовал их стоя.

Также в юбилейном вече-
ре приняли участие финалисты 
конкурса «Виват, баян», вокаль-
ный ансамбль «Вера», коллектив 
«Россияне», эстрадно-симфони-
ческий оркестр «Самарасимфо- 
джаз», хореографический театр 
«Задумка» и другие артисты. 

Поздравила исполнителя с 
юбилеем и глава города Елена Ла-
пушкина:

- Я горжусь земляками, кото-
рые своим трудом, мужеством, та-
лантом заработали себе имя и про-
славляют наш край. Спасибо вам 
за то, что благодаря вам баян вновь 
становится очень популярным му-
зыкальным инструментом. Сот-
ни детей, которые впервые берут 
этот инструмент в руки, наверняка 
очень хотят быть похожими на вас.

Глеб Богданов

Вчера президент провел рабо-
чую встречу с генеральным про-
курором Российской Федера-
ции. Игорь Краснов информи-
ровал Владимира Путина о ра-
боте надзорного ведомства по 
приоритетным направлениям в 
текущем году.

- На системной основе продол-
жают реализовываться те зада-
чи, которые вы определили в ка-
честве приоритетных для ведом-
ства на расширенном заседании 
коллегии прокуратуры в этом го-
ду, - доложил Краснов. - По ре-
зультатам работы за полугодие 
многим прокурорам даны допол-
нительные целевые поручения - 
проведение надзорных меропри-
ятий, устранение нарушений - с 
учетом специфики и ситуации в 
каждом конкретном регионе на-
шей страны. В преддверии еди-
ных дней голосования мы следи-
ли за строгим соблюдением из-
бирательного и иного законода-
тельства в целях профилактики 
возможных правонарушений, а в 
случае их выявления и оператив-
ного устранения. 

Одновременно прокуроры 
реагировали на острые социаль-
ные проблемы в обществе. Под 
контролем находились вопросы 
соблюдения законодательства в 
отношении пенсионеров, детей, 
детей-сирот, инвалидов, вете-

ранов Великой Отечественной  
войны, многодетных семей.

- Только по результатам рабо-
ты за первое полугодие судами 
удовлетворено свыше шести ты-
сяч наших исковых заявлений в 
защиту социально незащищен-
ных слоев населения. Это и во-
просы создания безбарьерной 
среды, и оказание предусмотрен-
ной законодательством помощи 
многодетным семьям, и другое, - 
перечислил генпрокурор.

Ведомство в круглосуточном 
режиме мониторит ситуацию с 
соблюдением законодательства 
в отношении военнослужащих, 
мобилизованных и членов их се-
мей по предоставлению соответ-
ствующих мер поддержки от го-
сударства.  

В органы прокуратуры посту-
пило порядка четырех миллио-
нов обращений. 

- Какие прежде всего вопросы 
остро интересуют граждан? Это 
по-прежнему нарушения в сфе-
ре жилищно-коммунального хо-

зяйства и завышенные тарифы. 
Ежегодно в органы прокурату-
ры поступают сотни тысяч та-
ких обращений. По каждому из 
них мы оперативно реагируем, 
проводим надзорные меропри-
ятия, восстанавливаем справед-
ливость, - сообщил Краснов.  

По его словам, в этом году про-
ведена комплексная проверка в 
сфере соблюдения законодатель-
ства в области электроэнергети-
ки, газоснабжения, а также каче-
ства обеспечения населения элек-
троэнергией. По ее результатам 
из тарифов ресурсоснабжающих 
организаций как необоснован-
ные исключены траты на сумму 
более пяти миллиардов рублей.

Кроме того, удалось снизить 
средствами надзора тарифные 
показатели на последующие два 

года на сумму более четырех 
миллиардов рублей. 

По причине некачественного 
предоставления электроэнергии 
в 23 регионах страны пересчита-
на оплата для населения.

Кроме того, причиной повсе-
местного реагирования проку-
роров послужили несоблюдение 
сроков и отставание от графиков 
ремонта коммунальной инфра-
структуры. 

- Мы продолжали надзор-
ное сопровождение националь-
ных приоритетных проектов. 
К сожалению, во многих регио-
нах нашей страны были выявле-
ны хищения, а также сопутству-
ющие им должностные престу-
пления. По нашим материалам 
возбуждены сотни уголовных 
дел, эту работу будем продол-

жать, - проинформировал пре-
зидента Краснов.

Средствами надзора удалось 
завершить ремонт и строитель-
ство более 50 социально значи-
мых объектов, помочь ввести в 
эксплуатацию дорогостоящее 
оборудование в школьных и ме-
дицинских учреждениях.

- В зоне нашего постоянно-
го внимания оставались вопросы 
снижения административного дав-
ления на бизнес. Мы уже присту-
пили к формированию планов про-
верок на 2024 год. Приложим все 
усилия, чтобы их было как можно 
меньше, - пообещал генпрокурор.

Он подробно рассказал и о 
других направлениях работы 
надзорного ведомства. В том чис-
ле по обеспечению соблюдения 
жилищного, трудового и пенси-
онного законодательства, коор-
динации деятельности правоох-
ранительных органов по борьбе 
с преступностью, коррупцией, 
экстремизмом и терроризмом.

- Я знаю, что вы много делае-
те для соблюдения законности в 
оборонно-промышленном секто-
ре, за что хочу вас отдельно побла-
годарить и выразить надежду на 
то, что эта работа так же, как и ра-
бота по другим направлениям, в 
том числе по соблюдению закон-
ных прав и интересов граждан в 
социальной сфере, будет продол-
жена, - сказал президент.

- Безусловно, - заверил генпро-
курор.

КОНТРОЛЬ

ТРАДИЦИЯ

Что в поле 
зрения 
надзорного 
ведомства 

Соблюдать законность

Повестка дня

Виват, Сергей!
Состоялся 21-й Международный 
конкурс баянистов
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Подробно о важном

«СПАСИБО ВАМ,  
ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!»
Дмитрий Азаров вступил в должность губернатора

СОБЫТИЕ   

В понедельник, 25 сентября, избранный губернатор Самарской области Дмитрий Азаров 
вступил в должность. Церемония состоялась в правительстве региона. В конференц-зале 
собрались руководители министерств и ведомств, депутаты Госдумы и областного парламента, 
представители крупных предприятий региона, общественных организаций и объединений.

Стас Кириллов 

Выбор жителей региона
Напомним: голосование на выбо-

рах высшего должностного лица ре-
гиона проходило в нашей области с 8 
по 10 сентября. Дмитрий Азаров по-
лучил поддержку 1 086 187 земляков. 
Это составляет 83,83% от общего чис-
ла голосов избирателей.

Председатель областной избира-
тельной комиссии Вадим Михеев 
вручил Дмитрию Азарову удостове-
рение губернатора. 

- Выбор, сделанный жителями, 
свидетельствует о высоком доверии 
вам, Дмитрий Игоревич. Более мил-
лиона человек поддержали вашу кан-
дидатуру, вновь доверили вам руко-
водство регионом, - сказал он. 

Таким образом, Дмитрий Азаров 
был избран губернатором на второй 
срок подряд.

В соответствии с Уставом Самар-
ской области при вступлении в долж-
ность Дмитрий Азаров принес при-
сягу на верность народу, Конститу-
ции РФ и Уставу Самарской области. 

После этого председатель губерн-
ской думы, академик РАН, почетный 
гражданин Самарской области Ген-
надий Котельников вручил ему знак 
губернатора - символ государствен-
ной власти с изображением гербов 
всех муниципальных образований 
региона.

Поздравили  
и напутствовали

Поздравить с вступлением в 
должность прибыл полномочный 
представитель президента РФ в 
Приволжском федеральном округе 
Игорь Комаров. 

- Правительство области под ва-
шим руководством успешно реали-
зует целый ряд социально значимых 
проектов, и они нашли отклик и под-
держку ваших земляков, - подчер-
кнул он.  

Полпред пожелал Дмитрию Аза-
рову и его команде успешной, эффек-
тивной и созидательной работы.

Присутствовавший на церемо-
нии губернатор Оренбургской обла-
сти Денис Паслер поздравил Дми-
трия Азарова с уверенной победой на 
выборах. 

- У нас выстроены очень кон-
структивные, деловые взаимоотно-
шения. Наши регионы очень сильно 
связаны с экономической точки зре-
ния, у нас много интересных совмест-
ных и непростых проектов, - отметил 
он. - Очень здорово, что территория 
меняется - это огромный труд Дми-
трия Игоревича и всех самарцев.

- Земляки вам доверяют. А оценка 
людей всегда самая объективная, по-
скольку ради них мы работаем и пе-
ред ними отвечаем, - сказал губерна-
тор Саратовской области Роман Бу-
саргин, обращаясь к Дмитрию Аза-
рову. - Саратовскую область часто 
путают с Самарской и наоборот. Но, 

уверен, никто из нас на это не обижа-
ется. У нас действительно много об-
щего. Наши города разделяют все-
го несколько сотен километров. Нас 
связывают Волга, деловые контак-
ты. Самарцы и саратовцы часто при-
езжают друг к друг в гости. Но самое 
главное - нас объединяет гордость за 
то, что мы волжане, и стремление сде-
лать комфортными свои регионы.  

С поздравлениями к Дмитрию 
Азарову обратился Герой Социали-
стического Труда, почетный граж-
данин Самарской области, председа-
тель Клуба почетных граждан Мак-
сим Оводенко. Он долгие годы зна-
ком с руководителем региона. 

- Спасибо всем самарцам, которые 
проголосовали и выбрали Дмитрия 
Игоревича на должность губернато-
ра. Он продолжит работать над раз-
витием нашей области, решать слож-
ные задачи в непростое время прове-
дения специальной военной опера-
ции. Я желаю успехов вам и всему ре-
гиону, - пожелал он.

Председатель Общественной па-
латы региона, академик РАН, почет-
ный гражданин Самарской области 
Виктор Сойфер отметил вклад Дми-
трия Азарова в консолидацию обще-
ства и развитие науки и технологий. 
В руководителе территории его при-
влекает множество качеств. Но самое 
главное - стремление побеждать, сде-
лать регион лидером, где каждому че-
ловеку будет комфортно жить и тво-
рить. 

- Впереди нас ждут большая работа 
и, я уверен, новые победы, - сказал он.

С избранием и вступлением в 

должность поздравил Дмитрия Аза-
рова командующий 2-й Гвардейской 
Краснознаменной общевойсковой 
армией Андрей Колотовкин. От ли-
ца всех защитников Отечества, кото-
рые сегодня участвуют в специаль-
ной военной операции, членов семей 
военнослужащих он поблагодарил 
руководителя региона за постоянное 
внимание, помощь и заботу.

- Вы более 15 раз посещали сое-
динения и воинские части, надевая 
вместе со мной каску, бронежилет, 
оказывались в окопе, в землянке. Вы 
включались в решение вопросов не 
только военнослужащих, призван-
ных из нашей Самарской области, но 
и из других регионов. Вас не останав-
ливали и обстрелы, под которые мы с 
вами попадали несколько раз, - отме-
тил командарм. 

Искренняя благодарность
Первое, что сделал Дмитрий Аза-

ров, приступая к работе в должности 
губернатора на новом сроке, - выра-
зил искреннюю благодарность своим 
землякам, жителям Самарской обла-
сти. Всем, кто проявил гражданскую 
позицию и принял участие в голосо-
вании 8, 9 и 10 сентября 2023 года. 

- Выборы - это важнейший со-
зидательный общественный про-
цесс. Выбирая власть того или ино-
го уровня, каждый избиратель оце-
нивает результаты работы руково-
дящей команды в предыдущий пе-
риод и определяет, должен ли этот 
курс быть продолжен или нет. Оцен-
ка, которую жители дали на прошед-
ших выборах моей работе и рабо-

те моих коллег, была бы невозмож-
на без поддержки президента нашей 
страны Владимира Владимировича 
Путина, без реализации националь-
ных проектов, инициированных им, 
- подчеркнул Дмитрий Азаров. - О 
многом говорит и активность лю-
дей. И она, безусловно, была прояв-
лена. В этот непростой период, когда 
люди в большинстве своем сконцен-
трированы на других вопросах и за-
дачах, высокая явка говорит о росте 
доверия к выборам, их легитимности 
и прозрачности и в конечном счете - 
об укреплении основ государствен-
ности. А еще о том, что неравнодуш-
ных, сознательных, ответственных 
людей в Самарской области с каж-
дым годом становится больше. Бла-
годарен всем, кто поддержал на этих 
выборах мою кандидатуру. Спасибо 
вам, дорогие земляки! Я безусловно 
благодарен нашему национальному 
лидеру, президенту Владимиру Вла-
димировичу Путину за оказанное 
доверие и поддержку моего решения 
повторно избираться на пост губер-
натора.

Также слова признательности 
Дмитрий Азаров выразил избира-
тельной комиссии, депутатскому 
корпусу, Общественной палате Са-
марской области, общественным на-
блюдателям, региональным партий-
но-политическим структурам, про-
фессиональным сообществам, обще-
ственным организациям, граждан-
ским активистам за ответственную, 
взвешенную позицию в ходе подго-
товки и проведения Единого дня го-
лосования.

Отдельные слова благодарности 
Дмитрий Азаров адресовал кандида-
там, которые провели предвыборные 
кампании честно, достойно, с уваже-
нием к жителям региона. Каждый из 
них не только критиковал, но и пред-
лагал решения, говорил о своем ви-
дении развития региона. Губернатор 
заверил, что все высказанные кон-
структивные идеи и предложения, 
направленные на улучшение жизни 
людей, будут обязательно учтены в 
его работе на посту губернатора.

Впереди - масштабные 
задачи

Перечислив ряд важнейших до-
стижений минувших пяти лет, Дми-
трий Азаров заявил, что в ближай-
шие годы предстоит решить не ме-
нее сложные и масштабные задачи. И 
самое главное - вместе, каждый день 
приближать нашу общую победу.  

- Миссия Самарской области - 
вновь, как и восемь десятилетий на-
зад, в годы Великой Отечественной 
войны, быть надежным тылом для 
армии, для наших бойцов, быть опор-
ным краем державы. А крепкий тыл - 
это в первую очередь устойчивая эко-
номика, способная обеспечить нуж-
ды фронта. Это уверенность каждого 
бойца, что его здесь любят и ждут, что 
его семья не осталась без поддержки, 
о ней заботятся и государство, и зем-
ляки, - подчеркнул губернатор и по-
благодарил жителей региона за вклад 
в победу и помощь бойцам.  

Отдельно он обратился к сотруд-
никам правоохранительных орга-
нов и в лице Андрея Колотовкина - ко 
всем защитникам Родины. 

- Благодарю всех наших геро-
ев-защитников за их ратный труд. 
И обещаю - мы не подведем! Будем 
и впредь помогать всем миром. Так, 
всенародно, сплотившись и уверен-
но глядя вперед, и будем побеждать! 
Залог этому - неравнодушные, та-
лантливые, трудолюбивые люди, на-
стоящие патриоты, искренне предан-
ные родной Самарской земле и на-
шей великой Родине - России, - ска-
зал Дмитрий Азаров. 

Он завершил свое выступление 
фразой «За работу».

Также вчера в ходе двусторонней 
встречи Игорь Комаров и Дмитрий 
Азаров обсудили ключевые вопро-
сы дальнейшего социально-эконо-
мического развития региона и опре-
делили приоритетные задачи, кото-
рые предстоит решить в ближайшие 
годы.



4 №209 (7520) • ВТОРНИК 26 СЕНТЯБРЯ 2023  • Самарская газета

Лариса Дядякина

25 сентября в Самаре офици-
ально стартовал отопительный 
сезон. Однако еще на прошлой 
неделе тепло стало поступать в 
организации с круглосуточным 
пребыванием людей. Также сре-
ди учреждений, которые обе-
спечиваются теплом в первую 
очередь, - детские сады, школы. 
Подключено около 60% таких 
объектов.

- С 25 сентября мы нача-
ли постепенную подачу тепла 
в жилые дома, также продол-
жим подключение социальных 
учреждений, - рассказала гла-
ва Самары Елена Лапушкина. 
- Несмотря на теплую осеннюю 
погоду, здания все же остыва-
ют. Поэтому важно обеспечить 
комфортные условия для горо-
жан и вести планомерное под-
ключение объектов к теплоно-
сителю. 

Предварительно, в течение 
весны и лета, была проведена 
большая подготовка к отопи-
тельному сезону. В частности, 

самарский филиал «Т Плюс» мо-
дернизировал 18 участков те-
плосетей. В общей сложности 
энергетики обновили свыше 56 

километров подземных комму-
никаций.

Напомним: высокие объемы 
перекладок в Самаре, Тольятти 

и Новокуйбышевске стали воз-
можны благодаря переходу го-
родов на новую модель цено- 
образования по методу «альтко-
тельной». Результатом модерни-
зации будет повышение надеж-
ности теплоснабжения.

Так, на улице Куйбышева вы-
полнена перекладка свыше од-
ного километра труб. В настоя-
щее время завершается благо- 
устройство объекта. На участке 
от Некрасовской до Ленинград-
ской установлен бордюрный ка-
мень, выполняется засыпка пе-
ском, идет подготовка к уклад-
ке тротуарной плитки. От улицы 
Ленинградской до площади Ре-
волюции все работы полностью 
завершены.

Стоит отметить, что новые 
трубопроводы проложены в со-
временной пенополиуретано-
вой изоляции, что существен-
но повышает срок их эксплуа-
тации. Также они оснащены си-
стемой оперативного диспет-
черского контроля, которая 
определяет место повреждения 
с точностью до одного-двух ме-
тров.

- На данный момент переклад-
ка теплосетей в Самаре заверше-
на. На ряде объектов продолжает-
ся восстановление благоустрой-
ства. В ближайшее время в планах 
полностью привести в порядок 
все места перекладок, - отметил 
технический директор - главный 
инженер «Предприятия тепловых 
сетей» Александр Климашин.

- С 25 сентября началось по-
степенное подключение жилищ-
ного фонда к теплоисточникам. 
Подчеркиваю, что теперь у мно-
гоквартирных домов есть имен-
но право пуска отопления, и каж-
дая управляющая компания, 
ТСЖ, ЖСК и ТСН имеют такую 
возможность по готовности зда-
ний и соответствующим заяв-
кам, - пояснил первый замести-
тель главы Самары Владимир 
Василенко.

Согласно технологическим ус-
ловиям включение отопления 
происходит поэтапно и занимает 
около двух недель. Чтобы адрес-
но отрабатывать сообщения по 
вопросам, связанным с данной 
темой, в городе откроют горячую 
линию.

КУЛЬТУРА

ЖКХ

День за днем

Жанна Скокова

В понедельник в сквере на пло-
щади Куйбышева состоялся кон-
церт в честь 117-летия со дня рож-
дения Дмитрия Шостаковича. 
Произведения великого компо-
зитора прозвучали в исполнении 
концертного духового оркестра 
под управлением Марка Когана.

Каждый самарец знает, что 
именно в нашем городе Дмитрий 
Шостакович закончил свою зна-
менитую Седьмую симфонию. 
Ее представили публике на сце-
не Куйбышевского театра оперы 
и балета 5 марта 1942 года.

- Конечно, история наше-
го города, запасной столицы,  

была бы неполной без этого 
композитора. В годы эвакуации 
он здесь жил и творил, вел се-
рьезную общественную и кон-
цертную деятельность. Тут он 
завершил Седьмую симфонию, 
которая стала символом побе-
ды над фашизмом, и мы этим 
по-настоящему гордимся, - от-
метила глава города Елена Ла-
пушкина.

В годы Великой Отечествен-
ной войны семья Шостаковича 
жила неподалеку от этого скве-
ра. Композитор был эвакуиро-
ван в Куйбышев вместе с арти-
стами Большого театра. Здесь 
он сначала получил маленькую 
комнату на улице Фрунзе, а за-
тем переехал в отдельную квар-

тиру, чтобы с головой погру-
зиться в работу. 

- Это человек удивительной 
судьбы, который многое сделал 
для развития культуры в нашей 
стране, - подчеркнула министр 
культуры Самарской области 
Ирина Калягина. - Его имя из-
вестно далеко за пределами Рос-
сии, его творчество уважают зна-
ковые композиторы прошлой 
эпохи и современности. Наша за-
дача - сохранять эту память и пе-
редавать будущим поколениям. 

В 1941 году Дмитрий Шоста-
кович организовал в Куйбышеве 
Союз композиторов, который су-
ществует до сих пор. Его самар-
ские участники и сегодня следу-
ют заветам великого мастера и 

стараются воплощать происхо-
дящие в мире события в своих 
произведениях.

- Шостакович - один из вели-
чайших деятелей, который пода-
рил XX веку столько замечатель-
ных творений. В его честь в Са-
маре проходит международный 
фестиваль искусств, который на-
зывается «Шостакович. Над вре-
менем». Это музыка, которая бу-
дет звучать столько, сколько бу-
дет существовать планета, - счи-
тает председатель самарской ор-
ганизации Союза композиторов 
России Марк Левянт.

Главный дирижер академи-
ческого театра оперы и балета 
Евгений Хохлов напомнил, что 
учреждение уже второй год но-

сит имя великого композитора. 
Это серьезная и ответственная 
миссия.

- Наша задача - максималь-
но широко представить насле-
дие Дмитрия Шостаковича в ре-
пертуаре театра. Год за годом мы 
будем знакомить зрителей с его 
произведениями. Этот сезон от-
крыли балетом «Барышня и ху-
лиган» (0+), а вчера прозвучала 
«Леди Макбет Мценского уезда» 
(12+), - делится планами Евгений 
Хохлов.

В завершение мероприятия 
собравшиеся возложили цветы к 
подножию бронзовой скульпту-
ры, установленной четыре года 
назад. Автором памятника явля-
ется Зураб Церетели.

Автору Седьмой симфонии 
На площади Куйбышева отметили день рождения Дмитрия Шостаковича

Тепло в домах
В городе официально стартовал 
отопительный сезон
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РЕЗУЛЬТАТ

Скорочтение

На очередной сессии представители уни-
верситетов Самарской области, НОЦ «Ин-
женерия будущего» и технопарка «Жигулев-
ская долина» обсудили реализацию проекта 
международного межвузовского кампуса. 
Проектированием займется архитектурное 
бюро «Студия 44». Работы уже стартовали.

Итоги второго очного этапа 
Всероссийского хакатона «Го-
рода», который проходил с 11 
по 15 сентября, подвели во Вла-
дивостоке. Десять финалистов 
образовательного проекта тру-
дились над проектом по созда-
нию центра креативных инду-
стрий «Матросский клуб». 

Проект «Морской узел», над 
которым работала команда из 
Москвы, Санкт-Петербурга, 

Партизанска и Самары, экс-
пертное жюри признало побе-
дителем. Наш город представ-
ляла студентка факультета ар-
хитектуры и дизайна самарско-
го политеха Елизавета Самого-
рова. 

Следующий этап хакатона 
пройдет 2-6 октября в Самаре. 
Объектами станут имение Но-
восильцевой и приусадебный 
парк.

ПЛАНЫ | 

АКЦИЯ

ДОРОГИ

В воскресенье, 15 октября, 
организаторы XXI экологиче-
ского марафона «Самарская Лу-
ка» (0+) предлагают всем люби-
телям спорта пробежать разно-
образные дистанции в селе Ши-
ряево.

К марафону (42 км) допуска-
ются люди в возрасте от 18 лет и 
старше, к забегу на 21 км - от 16 
лет, на 10 км - от 14 лет, на 3 км 

- от 11 лет. Все участники долж-
ны предоставить оригинал ме-
дицинской справки об отсут-
ствии противопоказаний, а не-
совершеннолетним также тре-
буется официальное разреше-
ние законного представителя.

15 октября с 10:00 до 14:00 
движение по дороге от трассы 
М5 «Урал» до самого села будет 
перекрыто.

С 6 октября будет измене-
на схема следования транспор-
та по разворотной перемычке 
Ново-Садовой в районе ули-
цы Академика Платонова. Там 
вводится одностороннее дви-
жение в направлении ТЦ «Ме-
гаСити».

То есть теперь повернуть на-
лево по Ново-Садовой при дви-
жении «в город» не получится. 

Там установят запрещающие 
дорожные знаки. Это сделано 
для того, чтобы ликвидировать 
очаг аварийности. Новая схема 
уже согласована с ГИБДД.

Для поворота на Ново-Садо-
вую в обратном направлении и 
подъезда к Академика Пла-
тонова автомобилистов про-
сят использовать разворотную 
петлю в районе АЗС «Шелл».

В Ширяево пройдет 
экологический марафон

Изменится схема  
движения по Ново-Садовой

АНОНС | 

21 октября на стадио-
не «Солидарность Самара 
Арена» российские регби-
сты встретятся со сборной 
легионеров чемпионата РФ 
из ЮАР, Грузии, Тонги и 
Намибии. Игра будет при-
урочена к фестивалю «Вре-
мя регби», который состо-
ится в Самаре 20-21 октя-
бря. Матч запланирован на 
12:00.

Сборная России по регби первый раз 
в истории сыграет в Самаре

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ | 

На оперативном совещании 
министр здравоохранения Са-
марской области Армен Бенян 
поручил руководителям медуч-
реждений, оказывающих ам-
булаторную, стационарную и 
скорую медицинскую помощь, 
взять на строгий контроль про-
ведение противоэпидемиче-
ских мероприятий в связи с ро-
стом заболеваемости острыми 

респираторными вирусными 
инфекциями.

- Необходимо обеспечить ра-
боту всех фильтр-боксов в по-
ликлиниках для приема паци-
ентов с признаками ОРВИ. Это 
организационная мера, которая 
помогает разделять потоки и 
предупреждать распростране-
ние инфекций. Также важно ор-
ганизовать амбулаторную по-

мощь пациентам с симптомами 
вирусных заболеваний преиму-
щественно на дому силами мо-
бильных медицинских бригад. 
Особое внимание стоит уде-
лить обычным для этого перио-
да превентивным мероприяти-
ям в медицинских учреждени-
ях, таким как термометрия при 
входе и масочный режим, - под-
черкнул министр.

Больницы готовят к росту 
заболеваемости ОРВИ

Представители 
университетов 
обсудили проект 
межвузовского 
кампуса

В четверг, 21 сентября, 
на территории аэропорта 
прошли учения, в которых 
приняли участие сотруд-
ники правоохранительных 
органов, МЧС, минздрава, 
Роспотребнадзора, а также 
представители районных 
администраций. Специа-
листы отработали алгорит-
мы по устранению террори-
стов.

БЕЗОПАСНОСТЬ |

Студентка политеха победила 
в урбанистическом хакатоне

ТУРИЗМ

Самара расположилась на 
третьем месте в рейтинге го-
родов с самыми дешевыми 
отелями для командировок. 
Об этом стало известно по 
итогам исследования банка 
«Точка». Средняя стоимость 
проживания в нашем городе 
составляет 4575 рублей в сут-
ки.

Сейчас командировки рос-
сийскому бизнесу в среднем об-
ходятся в 39 319 рублей. Это на 
16% больше, чем в аналогич-
ный период прошлого года. В 
эту сумму входят: средняя сто-
имость перелета туда-обратно 
(в эконом-классе), затраты на 
проживание и суточные выпла-
ты.

Самара вошла в топ-3  
городов с самыми 
дешевыми отелями  
для командировок

В Курумоче провели 
антитеррористические учения
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Рабочий момент

ЛИЧНЫМ ПРИМЕРОМ
Волонтеры, в том числе сотрудники Куйбышевского НПЗ, 
собрали на острове Рождественский десять кубометров мусора

ЗАКОН   

ЭКОЛОГИЯ   

Ольга Ивашевская 

Убираться около дома, в ближай-
шем парке или возле офиса уже ста-
ло доброй самарской традицией. 
Весной и осенью мы наводим по-
рядок там, где живем и работаем. А 
кто уберется на территориях, кото-
рые расположены далеко от города 
и формально не принадлежат нико-
му? Уже не первый зеленый десант 
акции «Мы чистим мир» после за-
вершения пляжного сезона выса-
живается в популярных местах от-
дыха и освобождает их от следов 
присутствия не всегда ответствен-
ного человека. Нефтяники прини-
мают в этом процессе самое актив-
ное участие. 

Не просто слово
Озеро Гатное, Проран - здесь эко-

волонтеры убирались в предыду-
щие годы. Начальник отдела охра-
ны окружающей среды департамен-
та городского хозяйства и экологии 
администрации Самары Усман Га-
фаров отметил, что результат акций 
очень заметен: есть надежда, что от-
дыхающие тоже его оценят и будут 
сохранять. 

Этой осенью пришел черед 
острова Рождественский, который 
еще называют Зеленой Рощей. Не 
остались в стороне представите-
ли дочерних предприятий нефтя-
ной компании «Роснефть». Свой от-
ряд делегировал и КНПЗ. За два ча-

са было собрано около десяти кубо-
метров мусора, преимущественно 
вредного для природы пластика.  

- Экология для нас - не просто сло-
во: мы должны сохранить окружаю-
щий мир для наших детей, - счита-
ет инженер отдела охраны окружа-
ющей среды АО «КНПЗ» Надежда 
Лызина. - Заводские волонтеры ак-
тивно принимают участие во всерос-
сийской акции «Зеленая весна». С 
момента, как растает снег, и до само-

го лета мы убираем парки, улицы, за-
водскую территорию. А берега очи-
щаем дважды в год - весной, после 
половодья, и осенью, по завершении 
купального сезона. 

На переработку,  
а не в Волгу 

Заводские добровольцы прини-
мают участие в городских, регио-
нальных и всероссийских экологи-
ческих проектах - «Кедры России», 

«Вода России», «Сад памяти», «Час 
Земли», «Чистые берега», «Родни-
ки Самарской области». Нефтяники 
участвуют в восстановлении биоре-
сурсов Волги, выпуская в реку маль-
ков редких рыб, и лесов - в ближай-
шее время планируется очередная 
акция по посадке сосен. 

Заводчане собирают вторичные 
отходы для переработки: макула-
туру, пластиковую тару, батарейки. 
На предприятии непрерывно идут 

экологические акции «Добрые кры-
шечки» и «Бумажный десант». За 
год набирается около 17 тонн маку-
латуры и 50 кг крышечек. 

- Мы очень рады, что собранный 
нами мусор отправится на перера-
ботку, а не попадет в нашу любимую 
Волгу во время весеннего паводка, - 
говорит Надежда Лызина. - Очень 
хочется, чтобы менталитет людей 
поменялся в сторону более ответ-
ственного отношения к природе. 
Когда наводили порядок на берегу 
реки Татьянки, пришлось даже по-
дойти к рыбакам, призвать к поряд-
ку: не дело, когда одни убирают му-
сор, а другие тут же бросают. При-
ятно, что молодежь ведет себя ина-
че: новое поколение более осознан-
но и ответственно относится к ми-
ру вокруг.

Кстати, в этом тоже есть заслуга 
заводчан: уже много лет они ведут 
просветительскую работу в школах 
Куйбышевского района. На экоуро-
ках ребятам рассказывают о важно-
сти раздельного сбора мусора, учат 
правильно его сортировать. Благо-
даря традиционному заводскому 
экофестивалю «ЕлкаФест» на при-
школьных территориях высаже-
но немало хвойных деревьев, маль-
чишки и девчонки за ними ухажи-
вают. Дети заводчан - участники 
всех экологических акций, будь то 
субботник или сбор крышечек. Со-
трудники предприятия уверены: 
правильно воспитать новую смену 
можно только личным примером.

Ева Нестерова

С 1 сентября начали действовать 
новые правила обеспечения пер-
сонала средствами индивидуаль-
ной защиты. Актуальные вопросы, 
связанные с данной темой, обсуди-
ли на семинаре, который прошел 
в рамках 21-й специализирован-
ной выставки-форума «Промыш-
ленный салон» в ВК «Экспо-Вол-
га». Организаторами мероприятия 
выступили администрация Сама-
ры, региональная Государственная 
инспекция труда и производители 

средств индивидуальной защиты 
(СИЗ). В разговоре приняли уча-
стие работодатели - представите-
ли малого, среднего бизнеса, круп-
ных промышленных предприятий 
и других заинтересованных орга-
низаций. 

Консультант отдела охраны тру-
да департамента по управлению 
персоналом и кадровой полити-
ке аппарата администрации Сама-
ры Дмитрий Васюхин напомнил: к 
средствам защиты относятся спец-
одежда, шлемы, очки, перчатки и 
прочее, что защищает от травм, за-
грязнений, иных вредных факто-

ров. Новые правила определяют 
права и обязанности работодателя 
в обеспечении СИЗ и сотрудников 
по их применению.

- Раньше в законе были четко 
прописаны профессии, определе-
ны средства индивидуальной за-
щиты, которые нужно выдавать 
тем или иным работникам. Но нор-
мы не учитывали специфику про-
изводств. В настоящий момент ра-
ботодатели могут корректировать 
СИЗ, учитывая условия труда, - от-
метил Дмитрий Васюхин. 

Специалисты сообщили: орга-
низации должны самостоятельно 

разработать и закрепить в своих ло-
кальных актах нормы выдачи СИЗ. 
При этом они обязаны ориентиро-
ваться на итоги специальной оцен-
ки условий труда, профессиональ-
ных рисков и мнение профсоюза.

Резко перестраиваться под но-
вые правила не нужно, потому что 
действует переходный период. 

- До конца 2024 года у работода-
телей есть время, чтобы привести 
свои СИЗ к единым типовым нор-
мам, - добавил начальник отдела Го-
сударственной инспекции труда в 
Самарской области Дмитрий Агеев. 

На семинаре обратили внима-

ние на то, что все вопросы, связан-
ные с СИЗ, - от покупки до утили-
зации - решаются только за счет ра-
ботодателя. Также он контролиру-
ет, как персонал применяет сред-
ства индивидуальной защиты. 

Дмитрий Агеев уточнил: для 
консультаций по данной теме рабо-
тодатели могут обратиться на горя-
чую линию инспекции ежедневно с 
9:00 до 21:00 по телефону 8-937-985-
84-09. Ссылки на материалы семи-
нара планируют разместить в груп-
пе информационного проекта «Ох-
рана труда в Самаре» вконтакте: 
vk.com/ohrtrudsamara.

За безопасный труд
С 1 сентября действуют новые правила обеспечения 
сотрудников средствами индивидуальной защиты
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Сергей Семенов

В девятом туре чемпионата 
премьер-лиги «Крылья Советов» 
дома нанесли поражение «Сочи» 
(2:1) и на сутки возглавили тур-
нирную таблицу, что очень пора-
довало футбольную Самару. 

После досадной ничьей с ЦСКА 
в предыдущем туре, где в Москве 
была упущена победа (2:2), коман-
да Игоря Осинькина недосчита-
лась во встрече с «Сочи» двух ос-
новных лидеров, отбывавших 
дисквалификацию, - защитника 
Александра Солдатенкова и по-
лузащитника Фернандо Костан-
цы. Роман Ежов, Владимир Хубу-
лов, Илья Гапонов и Денис Якуба 
продолжают восстановление по-
сле травм. В то же время вышли 
из лазарета Дмитрий Иванисеня и 
Бенхамин Гарре - один из главных 
джокеров команды. Вместе с са-
марскими болельщиками соотече-
ственника поддерживал посол Ар-
гентины в России Эдуардо Зуайн.

- Очень рад, что в Самаре нахо-
дится аргентинец Бенхамин Гар-
ре, - сказал он. - Сегодня я стал бо-
лельщиком «Крыльев Советов». 
Знаю, что этот клуб создавался в 
годы войны. Поэтому для меня 
«Крылья Советов» - символ сопро-
тивления. Я горд, что мой соотече-
ственник Бенхамин Гарре играет 
в таком клубе, поэтому счастлив 
стать официальным болельщиком 
«Крыльев Советов». Конечно же, 
я болел за сборную Аргентины в 
1986 году, когда она стала чемпио-
ном мира и когда там играл дедуш-
ка Бенхамина - Оскар Гарре.

С точки зрения статистики 
«Сочи» - один из самых удобных 
соперников для нашей команды. 
«Крылья» выиграли все преды-
дущие матчи с этим клубом. Но 
коллектив Осинькина продолжа-
ет испытывать огромные кадро-
вые проблемы. Неожиданностью 
стало отсутствие в заявке на матч 

Ивана Ломаева. Оказывается, в 
игре с ЦСКА он получил серьез-
ную травму плеча и выбыл почти 
до конца летнего сезона. Об этом 
сообщил главный врач «Кры-
льев» Сергей Артамонов.

- Иван повредил сухожилие 
плеча в матче с ЦСКА, преры-
вая один из прострелов. Его ос-
мотрел один из ведущих травма-
тологов страны, прогноз на вос-
становление ориентировочно со-

ставляет полтора-два месяца, - 
рассказал медик.

И это еще не все потери. Серьез-
ная операция предстоит Дмитрию 
Цыпченко. Егор Ушаков, получив-
ший сотрясение мозга в кубковом 
матче в Калининграде с «Балти-
кой», пошел на поправку. Но по-
ка еще не приступил к трениров-
кам. Забегая вперед скажем, что в 
матче с «Сочи» получил болезнен-
ные травмы шеи и поясницы Мак-

сим Витюгов. Его возвращение то-
же пока под вопросом. А Сергей 
Бабкин серьезно повредил колено. 
Словом, лазарет «Крыльев» никак 
не опустеет, а впереди серьезней-
ший поединок со «Спартаком».

Несмотря на все сомнения, 
«Крылья Советов» лихо начали 
встречу с «Сочи». Чего только сто-
ит быстрый гол Никиты Салты-
кова. Неспроста парню прочат в 
зимнее межсезонье скорый пере-
езд в один из топовых клубов сто-
лицы. Пока же 19-летний вундер-
кинд продолжает восхищать сво-
ей игрой и креативностью, уме-
нием мгновенно находить верные 
решения. Получив острый пас от 
Юрия Горшкова, Салтыков уже на 
4-й минуте разобрался с сопер-
никами в штрафной и отправил 
мяч в ворота. В итоге он был при-
знан лучшим игроком матча. Ни-
кита продолжает утверждаться в 
статусе самого прогрессирующе-
го футболиста нынешнего чемпи-
оната. Талантливый атакующий 

полузащитник отметился уже 
четвертым забитым мячом.

Дальше хозяева поля чуть от-
дали игровую инициативу сопер-
нику, но Амар Рахманович забил 
еще один гол.

Соперники проснулись на 50-й 
минуте. Мяч после удара Георгия 
Мелкадзе угодил в перекладину. 
Была еще парочка опасных мо-
ментов, когда сочинцы могли пе-
ревернуть ход встречи. Но хозяе-
ва поля выстояли, и лишь гол Но-
боа, забитый с пенальти в добав-
ленное время, чуть добавил ин-
триги в матче. 

«Крылья» победили уже в пя-
тый раз за девять туров и сейчас 
находятся на втором месте.

С 21 мячом самарцы продол-
жают оставаться самой резуль-
тативной командой турнира и 
продлевают свою серию матчей с 
забитыми голами до 16 игр.

Впереди десятый тур, в кото-
ром «Крылья Советов» на «Со-
лидарность Самара Арене» при-
нимают московский «Спартак». 
Игра состоится в воскресенье,  
1 октября, начало в 17:30.

Спорт
ФУТБОЛ

Удержались на высоте
После девяти туров «Крылья Советов» занимают  
второе место в турнирной таблице

Статистика
 «Крылья Советов» (Самара) - «Сочи» (Сочи) - 2:1 (2:0)
Голы: Салтыков, 4. Рахманович, 41. Нобоа, 90+7 - с пенальти.
«Крылья Советов»: Овсянников, Рассказов, Евгеньев, Горшков, Барач, 
Бейл, Бабкин (Иванисеня, 62), Витюгов (Карпицкий, 85), Салтыков (Зотов, 
72), Рахманович (Писарский, 62), Гарре (Шитов, 62).
«Сочи»: Заболотный, Юрганов, Маргасов (Заика, 61), Макарчук, Милади-
нович (Литвинов, 53), Марсело, Бурмистров (Аносов, 73), Нобоа, Юсупов 
(Силвейра, 46), Батырев, Мелкадзе.
Предупреждения: Нобоа, 47. Бурмистров, 57. Марсело, 67.
Судьи: Иванов (Ростов-на-Дону), Жвакин (Ленинградская область), 
Мухтаров (Петрозаводск).
ВАР: Шафеев (Волгоград), Кобзев (Москва).
23 сентября. Самара. Стадион «Солидарность Самара Арена». 9651 зритель.

Сергей Семенов

Впервые за восемь лет облада-
тель Кубка России определился в 
споре двух санкт-петербургских 
команд. Действующий чемпи-
он страны «Кристалл» в финале 
нанес поражение «Лексу» с раз-
громным счетом 7:2. 

Ворота победителей защищал 
уроженец Самары и воспитан-
ник «Крыльев Советов» Максим 
Чужков, признававшийся луч-
шим голкипером мира в пляж-
ном футболе. 

Три самарские команды всту-
пили в борьбу за Кубок в нача-
ле сентября на песчаном стади-
оне в Анапе - «Крылья Советов», 
«Спутник», «ИнкомСтрой». На 
кого мы делали ставку в первую 

очередь? Конечно же, на «Крылья 
Советов» - первого обладателя 
Кубка страны (2010 год). Но увы. 

По пути к заветному трофею в 
четвертьфинале «Кристалл» вы-
бил из борьбы «Крылья Сове-
тов» (5:1), а «Саратов» - «Спут-
ник» (6:4).

Команда «ИнкомСтрой» - от-
крытие нынешнего пляжного се-

зона в Самаре. Она стала побе-
дителем всех главных стартов на 
волжских песках и решила по-
пробовать себя в элите. Одна-
ко, даже усилившись столичны-
ми футболистами, испытания не 
выдержала. Во второй групповой 
этап она не вышла, заняв послед-
нее место в квалификационном 
турнире группы В.

ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ

Кубок уехал в Санкт-Петербург
Три самарские команды 
проверили свои силы  
в матчах за почетный трофей

Игорь Осинькин, 
ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР «КРЫЛЬЕВ СОВЕТОВ»:

- Согласен, что мы играли не 
очень быстро. Если искать при-
чины, надо отметить, что у нас 
за неделю два выездных матча. 
Нужный темп, особенно во вто-
ром тайме, мы поддерживать не 
смогли. Наверное, тут и психоло-
гия имела значение. Счет 2:0 для 
нас не идеальный. Как говорил 
Капелло, лучше 1:0, чем 2:0, тогда 
команда более сконцентрирова-
на. Нам надо набираться опыта и 
уметь играть по счету, по ситуа-
ции тоньше и лучше.

Сергей Корниленко, 
СПОРТИВНЫЙ ДИРЕКТОР «КРЫЛЬЕВ 
СОВЕТОВ»:

- Мы не говорим ни в раздевал-
ке, ни между собой в руковод-
стве о том, что сейчас находимся 
в тройке лидеров. Идем от игры 
к игре, хотим добиваться поло-
жительного результата. 
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История

7 ноября 1941 года. На подступах к столице идут ожесточенные бои.  
И в такой ситуации в Москве, Воронеже и Куйбышеве проходят военные парады, 
призванные поднять дух советских людей и продемонстрировать миру готовность 
народа сражаться с врагом до победы. В память о тех событиях ежегодно 7 ноября 
в Самаре проходит военный парад. Это началось 11 лет назад.  
И нынешний год не станет исключением. 7 ноября на площади Куйбышева  
вновь состоится Парад Памяти. 

ГероИ И судьбы

Особое задание для волжанина Максима Пуркаева 

Татьяна Гриднева

Выбор пути
Это был военный с огромным 

опытом, которого высоко ценил 
Сталин. 

Коренной волжанин, он ро-
дился в 1894 году в селе Нали-
тово Симбирской губернии. По-
томственный крестьянин в ран-
ней молодости решил изменить 
свою судьбу, поступив на служ-
бу в армию. И этот выбор не под-
вел его. 

В 1914 году Российская им-
перия вступила в Первую миро-
вую войну. 20-летний Пуркаев 
отправился на фронт. В 1916-м  
стал прапорщиком. В феврале 
1917 года его избрали в полковой 
комитет и делегировали в мест-
ный совет. 

В боях за Самару
В июле 1918-го Пуркаев добро-

вольно вступил в Красную Ар-
мию и отправился на Граждан-
скую войну. Был назначен коман-
диром роты 3-го Симбирского 
полка 24-й Самаро-Симбирской 
Железной стрелковой дивизии.  
С ноября 1918-го - командир бата-
льона 215-го стрелкового полка, с 
апреля 1919-го - помощник ко-
мандира полка, с сентября 1920-го  
- командир 213-го стрелкового 
полка. Сражался на Восточном, 
Южном и Западном фронтах, 
участвовал в боях за Симбирск, 
Самару, Бугуруслан.

Итог его участия в кампа-
нии - три раны, орден Красного 
Знамени и вердикт врачей о не-
годности к военной службе. Но 
Пуркаев оспорил медицинское 
заключение. Он продолжил слу-

жить и до 1926 года командовал 
полком. В 1936-м окончил осо-
бый факультет Военной акаде-
мии РККА имени Фрунзе. Стал 
командиром дивизии. В 1938-м - 
начальником штаба Белорусско-
го военного округа. 

Год назад на здании Дома офицеров 
Самарского гарнизона была открыта 
мемориальная доска генералу армии 
Максиму Алексеевичу Пуркаеву.  
Именно этот человек командовал 
парадом 7 ноября 1941 года  
в Куйбышеве. Что мы знаем о нем? 

дмитрий Азаров,
ГубернАтОр САМАрСКОй ОблАСтИ:

  На примере таких 
людей, как генерал 
Максим Алексеевич 
Пуркаев, мы и сегодня 
учимся патриотизму, 
верности своему 
гражданскому долгу, 
самоотверженному 
служению Отечеству. 

Товарищ генерал
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Из воспоминаний маршала Георгия Жукова:

  Вечером 21 июня мне позвонил начальник штаба Киевского военного 
округа генерал-лейтенант М.А. Пуркаев и доложил, что к пограничникам явился 
перебежчик - немецкий фельдфебель, утверждающий, что немецкие войска 
выходят в исходные районы для наступления, которое начнется утром 22 июня.

Генерал армии Максим Алексеевич Пуркаев (слева)  
и генерал-лейтенант Анатолий Александрович Дьяконов (справа)

1940 год. Слева направо: генерал-полковник танковых войск  
Дмитрий Григорьевич Павлов, начальник штаба КОВО  
генерал-лейтенант Максим Алексеевич Пуркаев,  
генерал армии Кирилл Афанасьевич Мерецков  
и нарком обороны Семен Константинович Тимошенко

Перед войной под его началом 
служил и будущий маршал Побе-
ды. Не склонный к похвалам, Ге-
оргий Константинович Жуков 
отзывался о Пуркаеве с несвой-
ственной для него теплотой. 

Резидент Мрамор
Отлично знавшего немецкий 

язык офицера ждало неожидан-
ное поручение. 29 августа 1939 
года комкора Пуркаева принял 
в своем кремлевском кабинете 
Сталин. Максим Алексеевич по-
лучил назначение военным атта-
ше при полпредстве СССР в Гер-
мании. 

А 1 сентября Пуркаев вместе 
с группой чиновников высокого 
ранга вновь был принят Стали-
ным. В Германию через несколь-
ко дней предстояло направить 
четыре группы специалистов по 
закупке самолетов, авиационных 
моторов, станков и другого обо-
рудования. В делегацию вклю-
чили известных конструкторов. 
Пуркаеву предложили стать ре-
зидентом военной разведки. Он 

получил псевдоним Мрамор и 
должен был составить програм-
му закупок современной на то 
время техники. И не допустить 
при этом обмана со стороны нем-
цев. 

Первая германская команди-
ровка Мрамора продлилась чуть 
больше двух недель. В конце ок-
тября Пуркаев возвратился в по-
сольство СССР в Берлине. 

На передовой
27 февраля 1940 года после ау-

диенции у Сталина комкор воз-
главил штаб Белорусского воен-
ного округа, а в июле 1940-го в 
новом звании генерал-лейтенан-
та принял штаб Киевского воен-
ного округа. 

Вчерашнего резидента ожида-
ли тяжелые оборонительные сра-
жения лета 1941 года. Ему пору-
чили в самые сжатые сроки сфор-
мировать 3-ю ударную армию. 
В январе 1942-го она отбросила 
немцев от Москвы, а в 1945-м ее 
бойцы водрузили знамя Победы 
над Рейхстагом. 

Сам Пуркаев в августе 1941 го-
да был назначен командующим 
Калининским фронтом. И полу-
чил орден Кутузова I степени в 
1943-м за успешное проведение 
Великолуцкой операции. 

С большим размахом
Ответственным заданием для 

генерала стали подготовка и ко-
мандование военным парадом  
7 ноября 1941 года в Куйбыше-
ве. 

Наблюдатели отмечали: «По 
количеству войск тот парад впол-
не можно приравнять к неболь-
шой армейской операции: в пе-
шем, конном строю и с мехколон-
ной прошло свыше 22 тысяч че-
ловек… По разным оценкам, над 
Куйбышевом пролетело от 600 до 
700 боевых самолетов преимуще-
ственно новых типов». О разма-
хе и значении шествия в запас-
ной столице ярко свидетельству-
ет тот факт, что оно продолжа-
лось полтора часа, а состоявший-
ся в тот же день парад на Красной 
площади всего 25 минут. 

1943 год. Максим Алексеевич Пуркаев с женой

1942 год. Командующий Калининским фронтом генерал-полковник 
Максим Алексеевич Пуркаев (слева) и член Военного совета  
Калининского фронта Дмитрий Сергеевич Леонов

25 апреля 1943 года Максим 
Алексеевич получил новое на-
значение - командующим вой-
сками Дальневосточного фрон-
та. В августе 1945-го боевые под-
разделения под руководством ге-
нерала армии Пуркаева наголову 
разгромили японцев в Маньчжу-
рии, освободили Южный Саха-
лин и Курильские острова.

Закончил свой жизненный 
путь Максим Алексеевич Пурка-
ев 1 января 1953 года в возрасте 
58 лет. Похоронен на Новодеви-
чьем кладбище Москвы.
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Победительница конкурса 
«Воспитатель года»  
об образовательных технологиях

Нина Беляева: 
«Отношения  
с детьми строятся 
на доверии»

Людмила Гуреева 

Педагог - партнер ребенка 
- В школьные годы я часто 

приходила к маме на работу в 
детский сад. Мне нравилось на-
блюдать, как воспитатели игра-
ют и общаются с малышами. Но 
в профессию я попала, можно 
сказать, случайно. Мой сын по-
ступил в ясельную группу, и я 
пришла в детский сад вместе с 
ним, чтобы быть рядом. В ре-
зультате воспитательная рабо-
та стала делом моей жизни. Вот 
уже 12 лет, как я работаю в этой 
сфере. 

Я считаю, что педагог - это в 
первую очередь партнер ребен-
ка, его близкий друг. Тот чело-
век, который помогает и направ-
ляет в образовательной деятель-
ности. Быть педагогом - огром-
ная ответственность, поскольку 
ты подаешь пример сотням де-
тей. Воспитатель должен иметь 
терпение, любовь, сострадание, 
уметь чувствовать маленького 
человечка, принимать его таким, 
каков он есть, не подавляя лич-
ность, уважать его право быть 
самим собой. Чтобы понимать 
детей, в какой-то мере нужно са-
мому быть ребенком. Ты боле-
ешь за каждого воспитанника, 
радуешься достижениям и пер-
вым победам, переживаешь при 
неудачах.  

В педагогической профессии 
очень важна роль наставника. 
Я хочу выразить благодарность 
моему первому и главному на-
ставнику, руководителю наше-
го учреждения Олесе Никола-
евне Павловской, которая уже в 
процессе моей работы направи-
ла меня на получение высшего 
образования в Самарский госу-
дарственный социально-педаго-
гический университет. Вторым 
моим наставником является На-
талия Владимировна Чупахина. 
Сейчас она на пенсии как заслу-
женный педагог. Наталия Влади-
мировна учила меня таким про-
стым и вместе с тем жизненно 
необходимым вещам, как напи-
сание плана работы, подготовка 
к занятиям. Она в значительной 
степени повлияла на мое станов-
ление как педагога.  

Никакого дня сурка
Большую часть времени дети 

проводят в садике, поэтому вос-
питатель для них - очень близ-
кий человек, почти родитель. В 
первую очередь нужно, чтобы 
ребенок тебе доверял, на этом 
строятся все отношения. Очень 
важна и коммуникация с мама-
ми и папами. Мы стремимся к 
тому, чтобы родители были пол-
ноценной стороной в образова-
тельных отношениях «дети - пе-
дагоги - родители».

Каждый день у нас в группе 
происходит что-то новое, ни-
какого дня сурка нет. Мы при-
нимаем участие в различных 
мероприятиях и акциях, в том 
числе благотворительных. Ре-
бята становятся лауреатами и 

победителями всевозможных 
конкурсов. Мы тесно сотрудни-
чаем с социально-педагогиче-
ским университетом, работаем 
с кафедрой социальной педаго-
гики и психологии. На базе мо-
ей группы реализуется регио-
нальный проект о воспитании 
основ гражданства и патрио-
тизма. У нас есть социальные 
партнеры, такие как, например, 
совет ветеранов Промышлен-
ного района, детская библио-
тека №4, спортивный комплекс 
«Виктория».  

Как человек активный и ам-
бициозный, я часто сама явля-
юсь ведущей перечисленных ме-
роприятий. Ежегодно проводит-
ся международный педагогиче-
ский форум, на который мы при-

глашаем всех желающих посмо-
треть на успехи и достижения 
наших деток. 

С незнакомыми детьми
В этом году я принимаю уча-

стие во всероссийском конкур-
се «Воспитатель года», который 
проходит в несколько этапов. 
Сначала я одержала победу на 
городском, затем выиграла реги-
ональный и отправилась на фе-
деральный тур.

Самым сложным для меня бы-
ла подготовка к открытому заня-
тию, поскольку испытание про-
ходило в незнакомом детском 
саду, с чужими ребятами. Перед 
началом у нас было буквально 
пять минут на общение, и потом 
- выступление на публику. 

Непростыми были и педаго-
гические дебаты. Нам озвучи-
вали ситуацию, которая может 
возникнуть в любой группе, лю-
бом детском саду. Ее нужно было 
разрешить и обосновать, почему 
ты намерен действовать именно 
так. 

Волнительно и напряженно 
излагать свою точку зрения пе-
ред профессиональным жюри. 
Ты знаешь ответ, уверен в нем, 
но вдруг что-нибудь скажешь не 
так? Не сможешь донести свою 
мысль. 

Ну а в списке самых приятных 
испытаний - мастер-классы для 
коллег и «Моя педагогическая 
находка», где нужно рассказать 
о технологиях, по которым рабо-
таешь.

Услышать каждого
Я представляла технологию 

«Парные коммуникации», ко-
торая дает возможность каждо-
му ребенку быть активным собе-
седником в рамках правил: «ухо 
- глаз, глаз - рука». Суть техно-
логии в следующем. Дети делят-
ся на пары, каждая получает по 
две карточки. На одной изобра-
жено ухо - значит, «слушаю», на 
другой губы - «говорю». Ребята 
сами определяют, кто «слушает» 
или «говорит», затем меняются 
карточками. За короткое время 
- около пятнадцати минут - всем 
детям предоставляется возмож-
ность описать картинку или рас-
сказать новость. 

Я занималась с детьми с на-
рушением речи и модифициро-
вала эту технологию в соответ-
ствии с их возможностями. Ме-
тодика направлена на развитие 
речи, коммуникативных способ-
ностей, саморегуляции и позво-
ляет услышать каждого ребенка 
на занятии, в котором участву-
ют много детей. Карточки про-
сты и понятны малышам от двух 
лет. Технология, представленная 
авторами, была направлена ис-
ключительно на занятия, но мы 
пошли дальше и применяем ее во 
всех режимных моментах.

Участвуя в городском и ре-
гиональном этапах конкурса, я 
приняла во внимание коммен-
тарии и замечания членов жюри. 
Вместе с моей командой мы по-
работали над ними и теперь бу-
дем представлять дополненную 
и слегка адаптированную техно-
логию «Парные коммуникации» 
на заключительном туре всерос-
сийского этапа.

Участие в таких профессио-
нальных состязаниях - это повы-
шение уже имеющегося профес-
сионального уровня и мощный 
толчок к дальнейшему развитию 
и росту. Лично для меня это от-
вет на вопрос: «Могу ли я стать 
лучшей?». 

27 сентября в нашей стране отмечается День работников дошкольного образования.  
В преддверии профессионального праздника победитель регионального этапа 
всероссийского конкурса «Воспитатель года России-2023», педагог детского сада №385  
Нина Беляева рассказала о своем пути в профессию и понимании роли наставника. 
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Ребята с ментальными нарушениями 
проявляют себя в творчестве

ТАНЦЫ И ТЕАТР

Светлана Келасьева

Номер к Дню учителя
Сегодня в составе «Русичей» 

восемь участников в возрасте 
от 19 лет до 21 года. Все они вы-
пускники коррекционной школы 
№115. В их числе Паша Спирин. В 
детстве мальчик ходил в обычный 
детский сад, где к нему очень хоро-
шо относились. Наравне с други-
ми детьми он танцевал, участво-
вал в праздничных номерах. Ему 
всегда нравилась хореография. 
Мама Паши очень хотела, чтобы 
и в школе увлечение сына продол-
жилось. Когда он учился в третьем 
классе, она предложила классной 
руководительнице поставить с 
детьми какой-нибудь номер, на-
пример, к Дню учителя. 

- Наверное, у каждой мамы ре-
бенка с ментальными нарушени-
ями есть свои грустные истории 
о том, как наших детей прогоня-
ют из песочниц и с игровых пло-
щадок, потому что они не такие, 
как все, - говорит мама Паши, ху-
дожественный руководитель тан-
цевального коллектива «Руси-
чи» и экспериментального театра 
«Встань и иди» Елена Спирина. - В 
этом плане коррекционная школа 
- как раз то место, где наши ребята 
могут проявить себя, потому что 
все вокруг такие же, как они. Ни-
кто не будет над ними смеяться и 
тыкать пальцем, даже если что-то 
пойдет не так. 

Сначала был показ только в 
своем классе. У ребят все полу-
чилось, и им сначала предложили 
выйти на общешкольную сцену, а 
затем принять участие в фестива-
лях и конкурсах.  

- Изначально у меня таких да-
леко идущих планов не было, - 
рассказывает Елена. - Я лишь хо-
тела, чтобы Паша занимался лю-
бимым делом вместе с однокласс-
никами. Но завуч убедила меня, 
что наши дети способны на боль-
шее. Мы подали заявку на участие 

в фестивале «Мир, в котором я 
живу» и стали лауреатами. 

Эта победа очень воодушеви-
ла и ребят, и родителей. Сложив-
шийся коллектив начал участво-
вать в других фестивалях и везде 
выступал очень достойно. Со вре-
менем туда пришли новые участ-
ники - сначала классом, а затем и 
двумя классами младше. 

Под народную музыку
- По образованию я экономист, 

не педагог и не хореограф, - объяс-
няет Елена Спирина. - На первых 
порах моих поверхностных зна-
ний и интуиции хватало, чтобы 
ставить простенькие танцы. Но 
в какой-то момент я поняла, что 
этого недостаточно, и прошла пе-
реподготовку в Институте разви-
тия образования, получив диплом 
педагога дополнительного обра-
зования. 

С самого начала было решено, 
что ребята будут заниматься пре-
имущественно народными тан-
цами. Движения там вроде бы не-
сложные - приседания, наклоны, 
пятка-носок - но и это многим ре-
бятам дается непросто, через пре-
одоление. А ведь нужно еще до-
биться синхронности, красоты ис-
полнения. 

- В русских танцах веселая за-
дорная музыка, что тоже очень 
важно. Она должна понравиться. 
Эмоциональный настрой игра-
ет не последнюю роль. Ребята-ау-
тисты, например, даже в зал не  
зайдут, если музыка будет «не та», 
- констатирует руководитель кол-
лектива. 

Первая постановка называлась 
«Три богатыря» - под песню «Плач 
Ярославны». Хореография про-
стенькая, но для девяти-десяти-
летних детей с ОВЗ и это был се-
рьезный шаг.   

- Самые первые костюмы я сши-
ла сама, всем участникам - тог-
да в коллективе было 12 человек, 
- вспоминает Елена. - Ночами не 
спала, строчила на машинке. Это 

называется вдохновение. Когда че-
ловек что-то хочет, нет преград для 
достижения цели. Еще одна роди-
тельница связала повязки и пояса 
для девочек - они были в старорус-
ских костюмах. Мальчишкам же 
мы сделали шлемы и кольчуги.

Сегодня в репертуаре ансамбля 
есть вальсы, хороводы, парные и 
групповые танцы. Обычно ребя-
та репетируют по две постановки 
в год, не забывая при этом повто-
рять уже имеющиеся. 

Преодолевая препятствия
Новым этапом в развитии «Ру-

сичей» стал переход в ЦВО «Твор-
чество», который давно работает с 
детьми с ОВЗ и реализует разно-
го рода инклюзивные программы. 
Это произошло буквально через 
пару лет после создания ансамбля. 
С ребятами стала работать еще 
один педагог - хореограф Наталья 
Мелихова.

Программа занятий в «Руси-
чах» такая же, как в любом хоре-
ографическом коллективе: рас-
тяжка, станок, отработка новых 
движений, прогон танцев. Ребята 
знают позиции, названия движе-
ний. На запоминание им требует-
ся больше времени, чем нормоти-
пичным людям, но педагоги гото-
вы с этим работать. 

- Изначально нашим ребятам 
было сложно даже просто держать 
линию, - поясняет руководитель 
коллектива. - Бывали случаи, ког-
да дети впадали в ступор от того, 
что нужно было танцевать не на 
сцене, а на земле: другая поверх-
ность, иные ощущения - и они уже 
растерялись, не понимают, что де-
лать. Нормотипичный человек 
быстро перестроится, а для наших 
танцоров это проблема. Но ведь 
именно так и происходит разви-
тие - через преодоление препят-
ствий в процессе обучения. 

Танец вместо слов
Когда ребята выпустились из 

школы, занятия в «Русичах» про-

должились. Со временем руко-
водитель коллектива стала заме-
чать, что у участников значитель-
но улучшились дикция и память. 
Так возникла мысль о том, что по-
ра расширять границы. Напри-
мер, создать свой театр, где мож-
но не только танцевать, но и петь, 
и развивать актерские способно-
сти. Так, на базе лютеранской кир-
хи, которая также реализует ин-
клюзивные программы, был соз-
дан экспериментальный коллек-
тив «Встань и иди». С ребятами 
стал работать еще один педагог - 
по вокалу. 

- Конечно, больших текстов, 
которые нужно было бы заучи-
вать, у нас в спектаклях нет, - от-
мечает Елена. - Для людей с ОВЗ 
это слишком сложно. Тем не ме-
нее прогресс очевиден. Те, кто сна-
чала мог лишь подать реплику, те-
перь способны произнести моно-
лог из нескольких предложений. 
Какие-то моменты мы стараем-
ся обыгрывать хореографически, 
особенно в которых заняты арти-
сты, не очень хорошо говорящие. 
Они могут раскрыть своего героя 
через движения.  

Ребята научились существо-
вать в сценическом пространстве. 
Сейчас самое сложное для них - 
не просто проговорить свой мо-
нолог, а сделать это с нужной эмо- 
циональной окраской и в тот 
момент, когда это необходимо. 
Какие-то вещи начинающие ак-
теры воспринимают критически, 
какие-то - с юмором. Елену это ра-
дует, ведь и то, и другое - признак 
интеллекта. А родители иногда 
шутят, что скоро нужно будет ор-
ганизовывать команду КВН. 

Чтобы всем было 
комфортно

Сценарии Елена Спирина пи-
шет сама, под каждого конкретно-
го актера, исходя из его способно-
стей: подбирает те слова, которые 
будут понятны исполнителю, про-
думывает рисунок роли. На заня-

тиях ребята занимаются сцени-
ческой речью, актерским мастер-
ством. 

Самым старшим участникам 
сейчас 21 год. Они очень любят 
общаться с детьми. Поэтому было 
решено, что вместе с ребятами из 
«Русичей» будут заниматься нор-
мотипичные дети девяти-десяти 
лет. Эксперимент оказался удач-
ным, совместное творчество по-
шло на пользу всем. Младшие по-
лучают опыт взаимодействия с 
людьми с ОВЗ, старшие - удоволь-
ствие от общения. 

- Не все дети сразу адекватно 
реагируют на наших ребят, - кон-
статирует Елена Спирина. - Не-
которым на это нужно время. Мы 
стараемся выстраивать сцениче-
ское действие таким образом, что-
бы комфортно было всем участ-
никам.

О добром и вечном
В репертуаре театра «Встань и 

иди» спектакли о добром и веч-
ном. Под Рождество показывают 
библейскую историю, к Пасхе на-
чинают репетировать что-нибудь 
об общечеловеческих ценностях - 
нравственное и поучительное. 

- Наши ребята занимают-
ся вместе уже десять лет, это сло-
жившийся коллектив. Нозологии 
у всех разные: синдром Дауна, ау-
тизм, умственная отсталость, эпи-
лепсия. Самое главное, что они 
счастливы. Им нравится репети-
ровать, выходить на сцену, уча-
ствовать в фестивалях, чувство-
вать себя взрослыми и серьезны-
ми. Когда Паша родился с синдро-
мом Дауна, для меня это было шо-
ком. В таком состоянии я находи-
лась довольно долго. Но теперь 
моя жизнь полностью перестрои-
лась, я раскрыла в себе новые гра-
ни: творческие, организаторские. 
То, чем я занимаюсь сейчас, гораз-
до интереснее моей прежней ра-
боты. Поэтому все в нашей жиз-
ни неоднозначно, - подводит итог 
Елена Спирина.

Возможность самовыражаться важна для любого 
человека. Но вдвойне это необходимо людям  
с ОВЗ. Замечательно, когда такая мечта 
становится реальностью. С 2013 года в Самаре 
существует танцевальный ансамбль «Русичи»  
для ребят с ментальными нарушениями.  
А несколько лет назад для них же был создан 
экспериментальный театр «Встань и иди». 
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ИзвещенИе о проведенИИ собранИя о согласованИИ местоположенИя гранИц земельного участка
Кадастровым инженером Мурнаевой Светланой 

Петровной, адрес: 443547, Самарская область, Волж-
ский район, п. Придорожный, мкрн. Южный город,  
ул. Дмитрия Донского, д.16, кв.69; e-mail: murnaeva_s.p@
mail.ru ; тел. 8-927-722-21-98, № квалификационного ат-
тестата 63-14-822, номер регистрации в Государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую дея-
тельность, А СРО «Кадастровые инженеры», номер в 
реестре 002, дата включения в А СРО «Кадастровые ин-
женеры» 16.07.2020г., №9887, в отношении земельного 
участка, расположенного по адресу:

Самарская обл., г. Самара, Кировский р-н, п. Соро-
кины Хутора, линия Третья, участок 4, кадастровый но-
мер 63:01:0211001:42, выполняются кадастровые ра-

боты по уточнению границ земельного участка. Заказ-
чиком кадастровых работ является: Воронкина Ири-
на Николаевна, адрес: Самарская область, г. Самара,  
ул. Каховская, д.4, кв.82, тел. 8-927-004-38-93.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-
сования местоположения границы состоится по адре-
су: Самарская область, г. Самара, ул. Буянова, д. 100,  
2-й этаж, офис 1 27 октября 2023г. в 11:00.

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: Самарская область, г. 
Самара, ул. Буянова, д. 100, 2-й этаж, офис 1, тел. 922-
63-83. Возражения по проекту межевого плана и тре-
бования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимают-

ся с 27 сентября 2023г. по 26 октября 2023 г. по адре-
су: 443030, Самарская область, г. Самара, ул. Буянова,  
д. 100, 2-й этаж, офис 1, тел. 922-63-83. 

Смежные земельные участки, с правообладате-
лями которых требуется согласовать местоположе-
ние границы: все смежные земельные участки, с уточ-
няемым земельным участком с кадастровым номе-
ром 63:01:0211001:42, с северной, восточной, юж-
ной и западной стороны в кадастровом квартале 
63:01:0211001.

При проведении согласования местоположения 
границ при себе иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный 
участок.                        Реклама



14 • Самарская газета№209 (7520) • вторник 26 сентября 2023

Официальное опубликование

территориальная избирательная комиссия
 октябрьского района города самары

самарской области

итогоВый ФинансоВый отЧет
о поступлении и расходовании средств избирательного фонда кандидата 

терехина александра николаевича

(фамилия, имя, отчество)

по дополнительным выборам депутатов совета депутатов  
октябрьского внутригородского района городского округа самара второго созыва по 

одномандатным избирательным округам №№ 3, 23
(наименование избирательной кампании)

специальный избирательный счет № 40810810354409000532
(номер специального избирательного счета)

Строка финансового отчета Шифр 
строки

Сумма, руб. Приме-
чание

1 2 3 4
1. Поступило средств в избирательный фонд, всего 10 700,00

1.1 Поступило средств в установленном порядке для формиро-
вания избирательного фонда

20 700,00

из них
1.1.1 Собственные средства кандидата 30 700,00
1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшим его избира-

тельным объединением
40 0,00

1.1.3 Добровольные пожертвования граждан 50 0,00
1.1.4 Добровольные пожертвования юридических лиц 60 0,00
1.2 Поступило в избирательный фонд денежных средств, под-

падающих под 
п. 6 ст. 58 Федерального закона от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ «Об 
основных гарантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации»

70 0,00

из них
1.2.1 Собственные средства кандидата 80 0,00
1.2.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшим его избира-

тельным объединением
90 0,00

1.2.3 Средства граждан 100 0,00
1.2.4 Средства юридических лиц 110 0,00
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, 

всего
120 0,00

в том числе
2.1 Перечислено в доход бюджета 130 0,00
2.2 Возвращено жертвователям денежных средств, поступив-

ших с нарушением установленного порядка
140 0,00

Строка финансового отчета Шифр 
строки

Сумма, руб. Приме-
чание

1 2 3 4
из них
2.2.1 Гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвова-

ния либо не указавшим обязательные сведения в платежном 
документе

150 0,00

2.2.2 Юридическим лицам, которым запрещено осуществлять по-
жертвования либо не указавшим обязательные сведения в 
платежном документе

160 0,00

2.2.3 Средств, превышающих предельный размер добровольных 
пожертвований

170 0,00

2.3 Возвращено жертвователям денежных средств, поступив-
ших в установленном порядке

180 0,00

3. Израсходовано средств, всего 190 700,00
в том числе
3.1 На организацию сбора подписей избирателей 200 700,00
3.1.1 Из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора под-

писей избирателей
210 0,00

3.2 На предвыборную агитацию через организации телерадио-
вещания

220 0,00

3.3 На предвыборную агитацию через редакции периодических 
печатных изданий

230 0,00

3.4 На предвыборную агитацию через сетевые издания 240 0,00
3.5 На выпуск и распространение печатных и иных агитацион-

ных материалов
250 0,00

3.6 На проведение публичных массовых мероприятий 260 0,00
3.7 На оплату работ (услуг) информационного и консультацион-

ного характера
270 0,00

3.8 На оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) 
гражданами РФ или юридическими лицами по договорам

280 0,00

3.9 На оплату иных расходов, непосредственно связанных с 
проведением избирательной кампании

290 0,00

4. Распределено неизрасходованного остатка средств 
избирательного фонда кандидата пропорционально 
перечисленным в избирательный фонд денежным средствам

300 0,00

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется 
банковской справкой) 

310 0,00

Правильность сведений, указанных в настоящем финансовом отчете, подтверждаю, других денежных 
средств, минуя избирательный фонд, на организацию и проведение избирательной кампании не 
привлекалось.

Кандидат 
(уполномоченный представитель по финансо-
вым вопросам)

А.Н. Терехин

(подпись, дата)            (инициалы, фамилия)
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Маргарита Петрова

В Самаре открылся VI Меж-
региональный фестиваль «Волга 
театральная». В форуме, который 
продлится до 1 октября, примут 
участие муниципальные труп-
пы Приволжского федерального 
округа, прошедшие конкурсный 
отбор. 

- «Волга театральная» - уни-
кальное событие. Я знаю, как 
зритель ждет этот фестиваль. Са-
мара очень театральный город. 
Наша публика изумительная. Но 
и театрам будет полезно посмо-
треть спектакли своих коллег, 
чтобы узнать, как они выглядят 
по сравнению с другими, - сказал 
председатель самарского отделе-
ния Союза театральных деяте-
лей России, заслуженный артист 
России Владимир Гальченко.

Фестиваль «Волга театраль-
ная» начался со спектакля «Та-
тищев» тольяттинского театра 
«Колесо».

- Мы привезли работу, кото-
рая достаточно нова для нашего 
театра. Ей чуть больше года. Это 
единственный в мире спектакль 
о Василии Татищеве. Перед нача-
лом репетиций пошли в краевед-
ческий музей. Когда экскурсовод 
рассказывала нам о возникнове-
нии Ставрополя-на-Волге и дея-
тельности Татищева, меня при-
влекло одно слово: «неподкуп-

ный». Это невероятно актуаль-
но сегодня. Человек был великим 
деятелем Петровской эпохи, пер-
вым начал писать историю госу-
дарства российского, участвовал в 
становлении промышленности на 
Урале и основал пять городов. Ду-
маю, масштаб этой личности бу-
дет интересен и зрителям, и кри-
тикам, - отметил главный режис-
сер театра «Колесо», заслуженный 
артист России Вадим Романов.

Фестиваль проводится раз в два 
года. В нынешнем зрители увидят 
13 спектаклей. Свои постановки 
покажут театры из Уфы, Рыбин-
ска, Оренбурга, Альметьевска, Че-
боксар, Йошкар-Олы, Новокуй-
бышевска, Сызрани и Самары.

Оценивать участников бу-
дет жюри в составе шести рос-
сийских театральных критиков 
под председательством Натальи 
Старосельской.

- Фестиваль объединяет толь-
ко Поволжье, но может служить 
примером. Раз от раза он растет и 
все больше привлекает зрителей. 
На него с удовольствием едут из 
других городов, - подчеркнула 
Старосельская.

Фестиваль учрежден Ассоци-
ацией городов Поволжья, Сою-
зом театральных деятелей РФ и 
администрацией Самары в 2013 
году.

Культура
ФЕСТИВАЛЬ

«Волга театральная» представляет

«Татищев» дал старт

КИНО

Маргарита Петрова

21 сентября в ЦРК «Художе-
ственный» состоялась торже-
ственная церемония закрытия 
XVI Международного кинофе-
стиваля «Соль земли». За четы-
ре дня зрители смогли увидеть 
70 фильмов, отобранных в кон-
курсную программу из 300 при-
сланных картин. Показ лент шел 
в «Художественном», а также в 
кинотеатре под открытым небом 
«Филин» и ДК «Победа». 

- «Соль земли» - профессио-
нальный фестиваль, и для уча-
стия в нем мало удачно выбран-
ной темы фильма, какой бы важ-
ной, интересной и серьезной она 
ни была. Если недостаточно хоро-
ша операторская или режиссер-
ская работа, если картина имеет 
несколько концовок, в основной 
конкурс она не попадет. Эксперты 
выставляют баллы по всем крите-
риям отбора и решение принима-
ют по совокупности этих оценок, 
- подчеркнула президент фести-
валя Мария Серкова.

Профессиональные призы и 
дипломы вручены фильмам-по-
бедителям в каждой из пяти но-
минаций, а также лучшей карти-
не с точки зрения операторской 
работы и Гран-при. 

В рамках смотра проводил-
ся литературный конкурс «Мое 
Отечество - Россия», в котором 
школьники и студенты, написав-
шие эссе на темы фестивальных 

фильмов, были награждены па-
мятными призами.

Приз губернатора Самарской 
области «За утверждение Рос-
сийской государственности» по-
лучил фильм «Дневник белой во-
роны» режиссера Бориса Двор-
кина (Москва).

- Эта награда предназначе-
на для картины о людях, кото-
рые внесли свой вклад в разви-
тие нашей страны. Фильм «Днев-
ник белой вороны» о героине, ко-
торая верно служила своему лю-
бимому делу. О Нине Демме - ис-
следовательнице, первой в мире 
женщине, возглавившей поляр-
ную экспедицию в 30-е годы ХХ 
века, - рассказала министр куль-
туры Самарской области Ирина 
Калягина.

Вручая приз главы Самары ав-
тору фильма «Директор» Инес-
се Панченко (журналист телека-
нала «Самара-ГИС»), руководи-
тель управления информации и 
аналитики администрации горо-
да Елена Рыжкова подчеркнула, 
что фестиваль играет огромную 
роль в культурной жизни област-
ного центра.

- «Соль земли» - продолжение 
традиций Куйбышевской студии 
кинохроники, которая всегда 
главную роль отводила челове-

ку-созидателю, протягивающе-
му руку помощи, достойно про-
ходящему через испытания. Есть 
пословица: «Не стоит деревня без 
праведника». Как раз о таких лю-
дях более 15 лет рассказывают 
фильмы фестиваля. Эти картины 
вдохновляют и придают уверен-
ности в себе. Пока они есть, у нас 
будут новые победы, открытия и 
свершения, - отметила Рыжкова.

Приз «За честь и достоинство 
в профессии» вручен кинорежис-
серу и сценаристу Елене Лобаче-
вой-Дворецкой (Ярославль). 

Приз «За лучшую оператор-
скую работу» получил Сергей Со-
колов (Санкт-Петербург) за филь-
мы «Соколики» и «Горький мед». 

Гран-при фестиваля удостоен 
фильм «Семь дней осени» режис-
сера Алексея Головкова (Санкт-
Петербург).

- Пренебрегая властью слов, 
этот фильм говорит языком 
экрана, - объяснила выбор пред-
седатель жюри фестиваля Галина 
Прожико.

Учредитель кинофестива-
ля «Соль земли» - Поволжский 
общественный историко-куль-
турный фонд. Форум проводит-
ся при поддержке правительства 
Самарской области, администра-
ции Самары, Президентского 
фонда культурных инициатив и 
Клуба почетных граждан Самар-
ской области.

Галина Прожико,
ПРОФЕССОР ВГИКА,  
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЖЮРИ ФЕСТИВАЛЯ:

- В этом году можно отметить 
улучшение среднего уровня 
картин, представленных  
на конкурс. 
Чем отличается отечественное 
неигровое кино? Вниманием к 
людям, к портрету. Многие до-
кументалисты ограничиваются 
констатацией: нашли хорошего 
человека, посадили его перед 
камерой и остановились на 
этом. Но портрет всегда рас-
сказывает не только о герое, но 
и об авторе. Нужно предложить 
некую свою концепцию.

Николай Волков,
КИНООПЕРАТОР, РЕЖИССЕР, 
ЗАВЕДУЮЩИЙ КАФЕДРОЙ 
ОПЕРАТОРСКОГО ИСКУССТВА  
САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИНСТИТУТА 
 КИНО И ТЕЛЕВИДЕНИЯ,  
ЧЛЕН ЖЮРИ ФЕСТИВАЛЯ «СОЛЬ ЗЕМЛИ»:

- Если при просмотре фильма 
зрителя что-то задевает, значит, 
это хорошее кино. Мне казалось, 
что я давно закаленный и смотрю 
исключительно профессиональ-
ным взглядом, разбирая картин-
ку и драматургию на составля-
ющие. Могу честно сказать: на 
этом фестивале было несколько 
фильмов, которые привлекли 
мое особое внимание. 
Каким бы замечательным ни 
был герой картины, если ее не 
хочется смотреть второй раз, это 
не кино.

ВНИМАНИЕ К ЛЮДЯМ
Названы победители международного форума «Соль земли»

Елена Лапушкина, 
ГЛАВА САМАРЫ:

- Идея проведения этого фести-

валя неслучайно зародилась 

именно в Самаре. Наш город 

славится своей богатой исто-

рией, глубокими традициями 

и многогранной культурной 

жизнью. Здесь работают за-

мечательные театры для детей 

и взрослых. За время проведе-

ния фестиваль стал заметным 

событием в культурной жизни. 

Уверена, что «Волга театральная» 

будет способствовать долгосроч-

ному культурному обмену между 

городами Поволжья, а самарцы 

получат огромное удовольствие 

от спектаклей и театральных 

постановок.
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Александр Неустроев 

Эдем Эскандеров начал высту-
пать за сборную СССР в 18 лет. За 
свою жизнь он совершил 17 770 
прыжков с парашютом, устано-
вил 27 мировых рекордов, стал 
чемпионом Европы, заслужен-
ным тренером России и масте-
ром спорта. 

Турнир проходит с 23 по 
28 сентября. В нем принима-
ют участие около 80 спортсме-
нов из команд ВДВ, ВКС, ЦСКА,  
ДОСААФ и четырех военных 
округов. На соревнованиях бу-
дет разыграно 44 комплекта на-
град и восемь кубков в индиви-
дуальной и групповой акроба-
тике, прыжках на точность при-
земления, а также первенство в 
командном зачете. 

- В таких соревнованиях я 
принимаю участие каждый год. 

Мы готовимся весь сезон: пры-
гаем, разбираем упражнения, 
участвуем в сборах, которые 
проходят на базе в Рождестве-
но. Чтобы добиться успеха, нуж-
но любить свое дело, гореть им. 
Для меня парашютный спорт - 
это жизнь. Я пошел по стопам 
родителей, занимаюсь им с дет-
ства, - рассказывает участник 
сборной Вооруженных сил РФ 
Михаил Мельников. 

Кубок ВС РФ по парашютному 
спорту проводится с 1989 года, 
но в Самаре он состоялся впер-
вые. 

- Эти соревнования всегда 
проходили в Туапсе, но сейчас 
обстановка не позволяет прово-
дить их там. Мы приняли реше-
ние не отменять турнир, а пере-
нести его в Самару, потому что 
здесь отличная погода, замеча-
тельная база и прекрасный аэро-
клуб, - объясняет старший тре-

нер спортивной команды ЦСКА 
по парашютному спорту Алек-
сандр Иванов. 

Помимо этих состязаний еже-
годно проходят три Кубка ВС, по-
священные великим военным де-
ятелям, и чемпионат Вооружен-
ных сил РФ. 

На мероприятии были вру-
чены благодарности министра 
спорта РФ, а также зачетные 
классификационные книжки о 
присвоении спортивных разря-
дов по парашютному спорту.

Завершилась церемония от-
крытия Кубка выступлением ан-
самбля песни и танца второй 
гвардейской Краснознаменной 
общевойсковой армии «Волж-
ские казаки» и торжественным 
маршем команд-участниц. 

АРМЕЙСКИЙ ТУРНИР 
В Самаре проходит Кубок ВС РФ по парашютному спорту 

СОРЕВНОВАНИЯ

Спорт

В субботу, 23 сентября,  
на площади Славы прошло 
открытие Кубка Вооруженных 
сил РФ по парашютному 
спорту, посвященного памяти 
заслуженного тренера 
России Эдема Эскандерова. 
В торжественной церемонии 
приняла участие глава города  
Елена Лапушкина.
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